

FINANCIAMIENTO EN MÉXICO

OTORGAR CRÉDITOS, EL RETO DE LA BANCA ANTE LA DEBILIDAD ECONÓMICA: HR

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Ante las bajas expectativas económicas de México, los indicadores financieros de las instituciones bancarias se mantienen sólidos para enfrentar la desaceleración que se espera, sin embargo uno de los retos más importantes será colocar mayor crédito, de acuerdo con la agencia calificadora HR Ratings.

“Sostener las tasas de crecimiento actuales en colocación de crédito se mantiene como reto ante las bajas expectativas de crecimiento de la economía nacional de este año”, indicó la agencia en un reporte sobre el sistema financiero.

En entrevista con EL FINANCIERO, Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, destacó que en los últimos seis años el crecimiento del crédito de la banca había tenido un ritmo de 10 por ciento, pero a finales de 2017 ya se mostraban señales de menor crecimiento.

“Si a este menor crecimiento de la banca le agregamos una desaceleración económica como la que se espera este año, es obvio que el crédito se va a desacelerar aún más, principalmente en el componente del consumo”, mencionó el directivo.

Adicionalmente, la calificadora de riesgos señaló que existe el reto de mantener el nivel de morosidad y rentabilidad actual ante la expectativa de menor crecimiento económico del país.

En este sentido, Montes de Oca señaló que fue una decisión acertada de los bancos el comenzar a ‘cerrar la llave’ al financiamiento al consumo, que es el que tiene mayores riesgos de moratoria.



MONTES DE OCA. Otros desafíos del sector bancario son mantener los niveles de morosidad y rentabilidad.

■ **“VEMOS COMO UNA SANA PRÁCTICA QUE HAYAN CERRADO LA LLAVE AL CRÉDITO CON MAYOR RIESGO”**

“Si bien se puede observar una mayor morosidad en las carteras debido a la desaceleración económica, sí vemos como una sana práctica que hayan cerrado la llave al crédito con mayor riesgo”, reconoció.

Si bien HR Ratings espera una mayor participación de la banca comercial en las políticas públicas del país en materia de inclusión financiera y digitalización, otro reto se encuentra en la consolidación del Programa de Impulso al Sector Financiero y el continuo desarrollo de un marco regulatorio en materia de ciberseguridad.

En opinión de la firma, la banca comercial en México se mantiene altamente solvente, con bajo riesgo crediticio, y altos estándares de regulación bancaria, pero con margen de desarrollo en materia de penetración, inclusión financiera y consolidación regional.